



En Montevideo, a los tres días del mes de abril de mil novecientos ochenta y siete, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Reconquista 535, piso 7, con la asistencia de los siguientes Consejeros: Ing. Manuel Berger; Presidente en Ejercicio; Cnel. Walter R. Cibils, Secretario; Dr. Aldo Beri, Dr. Helmut Kasdorf e Ing. Henry Texeira.-----

Faltan con aviso: Ing. Rafael Guarga.-----

Faltan sin aviso: Ing. Heber Freiría, Dr. José M. Quijano, Ing. Jorge Brovotto, Ing. Agr. Gabriel Chiara.-----

En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti, Julio C. Varela.-----

Siendo las 17.30 horas, el Sr. Presidente abre la sesión, pasándose a considerar el siguiente Orden del Día:

1.-ASUNTOS ENTRADOS O PENDIENTES CON PRIORIDAD ESPECIAL.-

1.1.- Evaluación de las reuniones realizadas por las Comisiones Asesoras para la r  
priorización de proyectos y pasos a seguir.-

El Sr. Presidente informa, junto con el Sr. Secretario Técnico, que se dispone de las Actas con las priorizaciones correspondientes de todas las Comisiones Asesoras, no habiéndose recibido aún las priorizaciones de los proyectos remitidos al PEDECIBA. Asimismo se informa que no se han recibido las evaluaciones correspondientes al Proyecto N° 12, enviado al CONICET de Argentina y al Proyecto N° 39, cuyo evaluador (el Dr. Errandonea) aún no lo ha entregado. Luego de un breve cambio de ideas se resuelve solicitar al Dr. Errandonea la devolución del proyecto (aún sin evaluar) y proceder a la búsqueda de otro evaluador. Asimismo, para el proyecto N° 84, cuyos evaluadores previstos inicialmente de sistieron de cumplir con ese papel debido a distintas razones personales, se gestionarán nuevos evaluadores. El Sr. Secretario Técnico informa a los Sres. Consejeros que el listado de proyectos priorizados con nivel A a la fecha, insume un monto total de U\$S 495.470. Explicita esta información, aclarando que un primer grupo de proyectos, que cumplirían una serie de condiciones ideales, tales como la duración (alrededor de un año), la calificación de los evaluadores (como nivel uno) y la priorización de distintas Comisiones Asesoras como NA (es decir, primer nivel), insumiría un monto total de U\$S 22.900. Un segundo grupo, que incluiría algún desnivel en las calificaciones (o un período de tiempo mayor en algunos, lo que, desde luego, no implica una carencia), insumiría un total de U\$S 61.700; y finalmente un tercer grupo, con calificaciones no tan excelentes, resultaría un desembolso de U\$S 132.680. Los Sres. Consejeros cambian ideas. El Sr. Secretario propone que se plantee una metodología de trabajo de modo de poder realizar ya un listado de proyectos que puedan ser finan-



-ciados solamente con fondos del CONICYT. El Sr. Secretario Técnico indica que una vez que el Consejo decida sobre la financiación, se podría trabajar en el estudio de cada proyecto analizando las condiciones de financiamiento de cada uno. El Sr. Presidente acota que debe ponerse especial cuidado en la redacción de los contratos. El Consejero Beri propone dejar establecida en la presente sesión la metodología que habrá de emplearse. Se cambian ideas acerca de la necesidad de trabajar en un cronograma que indique la forma de financiación de cada proyecto, año tras año. El Sr. Secretario hace referencia a la Rendición de Cuentas a aprobarse próximamente, con la cual se podría disponer de fondos algo mayores a los que el CONICYT cuenta actualmente. Explica que hay que tener en cuenta este hecho antes de adoptar decisión definitiva sobre cuales proyectos financiará CONICYT y cuales a través de otras fuentes. Propone, concretamente, resolver sobre lo que se pueda financiar actualmente y hacer un paréntesis hasta que se apruebe la Rendición de Cuentas. El Consejero Beri hace notar que es decisorio (en aquellos proyectos que tienen una duración mayor al año) que los gastos estén repartidos equitativamente en el tiempo, de modo que el volumen mayor del gasto no esté concentrado en el primer año, lo que conspira contra el esfuerzo de financiación. A méritos idénticos, en ese caso, se podría proponer la financiación de los que insumen menores costos durante el primer año. Se resuelve que una vez que el Sr. Secretario Técnico reciba las evaluaciones faltantes, cite inmediatamente al Consejo, a efectos de decidir sobre el tema.

1.2.- Conferencia coorganizada con el Instituto Weizmann

El Sr. Presidente informa sobre las características principales de la misma, y el ajuste de detalles del evento. Se toma conocimiento.

1.3.- Memoria Anual 1986.

Se discuten modificaciones, se resuelve dejar pendiente hasta disponer, en la próxima sesión, del texto definitivo pasado en limpio.

2.- CONSIDERACION DE LOS PROYECTOS DE ACTAS Y MINUTAS PENDIENTES DE APROBACION.-

2.1.- Consideración del Proyecto de Acta N° 1/87

Se aprueba con modificaciones.

2.2.- Consideración del Proyecto de Minuta N° 1/87

Se aprueba con modificaciones y se transcribe a continuación.



" En Montevideo, durante el período comprendido entre el seis de febrero de mil no-  
" veientos ochenta y siete y el doce de marzo de mil novecientos ochenta y siete,"  
" la Mesa Representativa del CONICYT, integrada por el Sr. Presidente en Ejercicio,"  
" Ing. Manuel Berger, el Sr. Secretario, Cnel. Walter R. Cibils y con la participa-  
" ción y/o consulta para algunos asuntos de los Sres. Consejeros Ing. Heber Freiría"  
" Ing. Abelardo Gentini, Dr. Aldo Berí, Dr. Helmut Kasdorf e Ing. Henry Texeira, "  
" en su sede de la calle Reconquista 535, piso 7, tomó resolución sobre los siguien-"  
" tes puntos :

" 1.- Audiencia con el Sr. Rector de la Universidad de la República.

" La Presidencia solicitó una audiencia con el Sr. Rector de la Universidad pa-"  
" ra exponer la inquietud de la Mesa y varios Consejeros ante el atraso en la "  
" designación, por parte de esa Casa de Estudios, de los Consejeros de esa Ins-"  
" titución en el CONICYT. Esta reunión se llevó a cabo el día 19/2/87, recibien-"  
" do del Sr. Rector la promesa de hacer todo el esfuerzo posible para que en el"  
" más breve plazo se formalice dicha representación. "

" 2.- Comisiones Asesoras y Comisiones Ad-hoc.

" Se ajustaron los mecanismos de integración de las Comisiones Asesoras y se ci-"  
" taron Comisiones ad-hoc en las áreas de Recursos Naturales y Ciencias Sociales"  
" a efectos de requerirles su informe sobre la priorización de los proyectos ya"  
" evaluados, acordándose no citar a la Comisión ad-hoc de Educación en virtud "  
" que los proyectos de ésta área poseen calificaciones notoriamente diferentes "  
" y no justifican una priorización específica. También se acordaron los crite- "  
" rios generales para proponer a las Comisiones Asesoras, los cuales tienen ca-"  
" rácter indicativo. Se reunieron las Comisiones Asesoras de Agricultura, Salud"  
" y Biomedicina, Energía, Industria y las Comisiones ad-hoc mencionadas, elabo-"  
" rándose las actas correspondientes.

" 3.- Informe sobre actividades a cumplir en los años 1987-89.

" La Sra. Ministra de Educación y Cultura, Dra. Adela Reta, solicitó un informe"  
" sobre actividades proyectadas para el período 1987-89. Este informe fue ela-"  
" borado por la Mesa y elevado a la Sra. Ministra con fecha 6/2/87.

" 4.- Necesidades de Inversiones para 1987.-

" La Mesa estudió el plan de inversiones y ratificó lo incorporado en el presu-"  
" puesto de 1985, complementándose los rubros para equipamiento funcional. "

" 5.- Informe para la Rendición de Cuentas

" La Mesa elaboró un Informe sobre las necesidades del Consejo para incorporar "  
" a la Rendición de Cuentas. En el plazo requerido fué presentada ante el Minis-"



" terio.

" 6.- Simposio sobre Vejez y Envejecimiento.-

" El Sr. Presidente puso en conocimiento de la Mesa que el Instituto Weizmann"  
" está programando un Simposio de alto nivel para tratar el tema arriba refe-"  
" rido. En términos generales se evalúa la iniciativa que se concretará median-"  
" te una resolución de alto nivel, en la cual se incluiría al CONICYT en la "  
" organización del evento.

" 7.- Conferencias de la Dra. Varda Rotter.-

" El Instituto Weizmann informa que los días 6 y 7 de abril, en el marco del "  
" convenio firmado oportunamente, visitará nuestro país la Dra. Varda Rotter "  
" quien dictará una conferencia en la Academia Nacional de Medicina y otra en"  
" la órbita del MEC. Se resuelve apoyar esta actividad y cooperar en la orga-"  
" nización mediante la confección de un afiche y en su difusión. En definitiva"  
" esta conferencia queda pospuesta para el día 7 de abril a las 10.30 horas en"  
" la Sala Vaz Ferreira.

" 8.- Dr. Ramón Sosa.-

" Solicita subvención para viajar a Simposio sobre Química Cuántica, realizan-"  
" do el mismo pedido que en 1986. La Mesa entiende que esta solicitud es simi-"  
" lar a otras que el Consejo desestimara por no estar comprendidas en los pla-"  
" nes actuales del Consejo. Se resuelve comunicar al interesado esta decisión"

" 9.- Academia de Ciencias del Tercer Mundo.-

" Sugiere firmar un convenio para participar en una Red de Sistemas de Infor-"  
" mación en Ciencias. Analizadas las condiciones de participación y en el en-"  
" tendido que ello redundará en beneficio de las ciencias en nuestro país, se "  
" encomienda al Sr. Presidente que suscriba los formularios respectivos. "

" 10.- Academia de Ciencias del Tercer Mundo.-

" Remite una consulta sobre el programa de jóvenes científicos. Se resuelve "  
" contestar mediante una carta exploratoria para determinar más claramente las"  
" condiciones de este programa.

" 11.- Designación de funcionarios técnicos del CONICYT.-

" El trámite respectivo ha pasado a la Oficina Nacional del Servicio Civil y "  
" la Presidencia ha realizado contactos con la Sra. Ministra para lograr su "  
" culminación.

" 12.- Entrevista con la Sra. Ministra.-

" El Sr. Presidente y los Sres. Consejeros Dr. Helmut Kasdorf e Ing. Abelardo"  
" Gentini, el día 5/3/87 se entrevistaron con la Sra. Ministra. El informe res-"

" Reconvista 538774 Montevideo Uruguay 538774 Copia a cada copia de Dirección Presidencia CONICYT y Consejo



" 13.- Dra. Gloria Martínez de Dretz.-

" En su calidad de delegada del CONICYT ante la Comisión Nacional de Biotecnología, solicita audiencia para brindar su informe.

" 14.- Instituto Antártico Uruguayo.-

" El Sr. Presidente ha tomado contacto con el IAU a fin de ajustar un plan conjunto de investigaciones para 1987. Este plan, que podría concretarse en un llamado específico para determinados sectores del conocimiento, se incluyó en la propuesta de Rendición de Cuentas.

" 15.- Proyectos de investigación para La CEE.

" A través del planteo realizado por el Dr. Aldo Beri, de parte de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, se remitieron proyectos de investigación considerados de relevancia en determinadas áreas, destinados a gestionar su financiamiento ante la CEE.-

Se ratifica y aprueba lo actuado por la Mesa y los Sres. Consejeros consultados.-

2.3.- Consideración del Proyecto de Minuta N°2/87.-

Se aprueba con modificaciones y se transcribe a continuación.-

" En Montevideo, a los veinte días del mes de marzo de mil novecientos ochenta y siete en su sede de Reconquista 535, piso 7, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, con la asistencia de los siguientes Consejeros: Ing. Manuel Berger, Presidente en Ejercicio; Cnel. Walter R. Cibils, Secretario; Dr. Aldo Beri e Ing. Heber Freiría.-----"

" Falta con aviso: Dr. Helmut Kasdorf.-----"

" Faltan sin aviso: Dr. José M. Quijano, Ing. Agr. Gabriel Chiara, Ing. Jorge Brovetto Ing. Rafael Guarga e Ing. Henry Texeira.-----"

" Habiendo transcurrido los treinta minutos reglamentarios de la hora de la convocatoria del Consejo y no existiendo el quorum necesario que exigen los artículos 2.2.4, 2.2.5.2 y 2.2.5.3 del Reglamento Interno de Sesiones, se considerará el Orden del Día de la fecha, quedando a disposición del Consejo las recomendaciones que se emitan.-----"

" En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti y Julio C. Varela.-----"

" 1.-ASUNTOS ENTRADOS O PENDIENTES CON PRIORIDAD ESPECIAL.- "

" 1.1.- Evaluación de las reuniones realizadas por las Comisiones Asesoras para la priorización de proyectos y pasos a seguir.- "

" Se deja pendiente.-

" 1.2.- Conferencia coorganizada con el Instituto Weizmann.-

" Se resuelve iniciar los pasos apropiados para la realización de la misma, abocándose a la confección de un afiche (por parte de la Secretaría Técnica) y a "



" la realización de las invitaciones.

" 1.3.- Memoria Anual 1986.-

" Se pone a consideración de los Sres. Consejeros presentes la misma, resol-  
" viéndose su envío a los ausentes, con la especial recomendación que hagan  
" llegar sus sugerencias, comentarios y/o modificaciones a la misma, de modo  
" de poder aprobarla en la próxima sesión.

" 1.4.- Situación del personal estable del CONICYT.-

" El Sr. Presidente informa sobre la situación del personal en comisión del  
" CONICYT y sobre el estado de los trámites para la contratación de técnicos  
" el cual se encuentra en la Oficina del Servicio Civil. El Consejero Beri  
" buscará informarse con técnicos de dicha Oficina, a fin de establecer la via-  
" bilidad de la contratación o en su defecto el desglose del expediente para  
" posibilitar la rápida diligencia de los contratos restantes. Con relación a  
" la situación de los funcionarios Nélide Vigni y Julio Varela (ambos en Comi-  
" sión en esta Sec. Técnica), el Sr. Presidente informa sobre la entrevista  
" mantenida con el Sr. Director General del MEC, a fin de establecer las posi-  
" bilidades que permanezcan en el cargo.

" 1.5.- Comunicación de documentos elevados a la Sra. Ministra.

" Se aprueba lo actuado por la Mesa Representativa y se resuelve distribuir  
" los documentos referidos junto con la citación para la próxima sesión. El  
" Sr. Secretario considera que es importante que este documento, cuya autoría  
" corresponde a los Sres. Consejeros Berger, Cibils, Kasdorf y Gentini, quie-  
" nes actuaron a título personal, quede a la vista y consideración del Conse-  
" jo, ya que incluye compromisos del cuerpo que deben realizarse en el más  
" breve plazo posible, cuando el Consejo tenga un funcionamiento normal y com-  
" pleteo, con todo su personal. Entiende que las Comisiones Asesoras deben abo-  
" carse al más corto plazo a intervenir en los lineamientos y acciones de sus  
" respectivas áreas y a cumplir con recomendaciones para cada una de las áreas-  
" problema.

" 1.6.- Propuesta de Programa de Cooperación y asistencia técnico-financiera entre  
" Uruguay y la CEE.

" El Sr. Presidente informa del trámite seguido con ocasión del pedido de OPP  
" para presentar proyectos y de la incorporación de los proyectos 10,15,48,60  
" 61,63,66 y 75 en el documento a negociar con la CEE. Se toma conocimiento y  
" se encomienda a la Mesa Representativa elevar una nota a la Sra. Ministra  
" informándole de lo actuado, señalando que estos proyectos fueron incluidos  
" en la negociación realizada con la Comunidad Económica Europea.



" 2.-CONSIDERACION DE LOS PROYECTOS DE ACTAS Y MINUTAS PENDIENTES DE APROBACION.- "

" 2.1.- Consideración del Proyecto de Acta N° 1/87.-

" Se resuelve dejar pendiente la consideración de la misma, remitiéndoselas "

" a los Sres. Consejeros ausentes, a fin de lograr el consenso necesario para "

" su aprobación en la próxima sesión.

" 2.2.- Consideración de la Minuta N°1/87.-

" Se resuelve dejar pendiente la aprobación de la misma, remitiéndose a los "

" Sres. Consejeros ausentes, a fin de lograr el consenso necesario para su a- "

" probación en la próxima sesión.

" 3.- APROBACION Y FIRMA DE ACTAS.-

" No hay. -

" 4.-ASUNTOS PREVIOS POR SU URGENCIA.-

" 4.1.- El Sr. Secretario sugiere solicitar una audiencia al Sr. Ministro de Agri- "

" cultura y Pesca, con el fin de interiorizarlo de la situación del Consejo "

" y solicitar que se resuelva el problema de los miembros designados por esa "

" Secretaría de Estado. Se considera además pertinente tratar las relaciones "

" a mantener entre ambas instituciones, por ejemplo en cuanto a la participa- "

" ción del MAP en la Comisión Asesora de Agropecuaria y el interés de CONICYT "

" por cooperar o relacionar estas labores con los proyectos y programas de di- "

" cha Secretaría de Estado, entre ellos con el IUTA. El Consejero Beri estima "

" que la situación del IUTA es muy particular, por cuanto será integrado como "

" un organismo paraestatal (tecnología agropecuaria) con participación del MAP "

" y de la Universidad de la República y que podría sustituir a las Comisiones "

" Asesoras. En los casos del PEDECIBA y de la CNEA, son comisiones específicas "

" para temas determinados. El Consejero Freiría estima que es decisivo que el "

" MAP apoye la gestión del CONICYT, ya que es el principal centro de activida- "

" des científicas y de investigación dentro de los Ministerios. El Sr. Secreta- "

" rio hace saber su acuerdo con este aserto, entendiendo que no es preciso que "

" participen y actúen institutos como el IUTA o un futuro INTI, organismos que "

" considera fundamentales para instrumentar la actividad científica y tecnoló- "

" gica. Se acuerda solicitar la audiencia para conversar sobre todos estos te- "

" mas con el Sr. Ministro.

" 5.-ASUNTOS PENDIENTES.-

" No hay.

" 6.- INFORME DE PRESIDENCIA.-

" El Sr. Presidente informa que ha sido invitado por el Sr. Presidente de la "



" Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Representantes, Dr. Ope "

" Pasquet, para entrevistarse el día lunes. Se toma conocimiento y se sugiere "

" al Sr. Presidente que presente al Dr. Pasquet, si corresponde, una copia del "

" plan de trabajo elevado a la Sra. Ministra y una copia de la solicitud de "

" Rendición de Cuentas.

" 7.- INFORME DE SUBCOMISIONES Y COMISIONES ASESORAS.-

" No hay.

" 8.-INFORME DE SECRETARIA.-

" No se presenta.-

" 9.- INFORME DE TESORERIA.-

" No se presenta.-

"10.-ASUNTOS ENTRADOS.-

"10.1.- Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo.- "

" Comunica donación realizada para el Grupo de Estudios sobre la Condición de "

" la Mujer en el Uruguay. Ref.: 028/87.

" Se toma conocimiento.

"10.2.- Dirección de Ciencia y Tecnología del MEC. Ref.: 029/ 7. Exp. 02/ 7. Exp. "

" MEC 397/86/762 remite informe Dr. Mazzoni sobre la situación en el Uruguay "

" de la Acuicultura con motivo de su asistencia a la reunión del subprograma "

" CYTED-D.

" Se toma conocimiento.

"11.-ASUNTOS VARIOS.-

"11.1.- El Consejero Beri informa que, el MEC ha cursado una nota a OPP encomendando "

" el Proyecto Red de Investigaciones Latinoamericanas PNUD/UNESCO a la Direc- "

" ción de Ciencia y Tecnología y a la Universidad de la República. "

" Se toma conocimiento.

" 11.2.- El Sr. Secretario mociona para que se envíe una nota a la Sra. Ministra de "

" Educación y Cultura, solicitando la restitución del local y los muebles entre "

" gados hace un año en calidad de préstamo precario a la Dirección de Ciencia "

" y Tecnología. El Consejero Freiria expresa su acuerdo con la iniciativa y re- "

" comienda que se fundamente el pedido en los problemas que derivan de la con- "

" tratación del nuevo personal cuyo acceso es inminente y así señalar las nece- "

" sidades.

" Se aprueba el envío de la nota correspondiente.

"11.3.- El Sr. Presidente informa que la Dra. Gloria Martínez de Drets, representan- "



" para informar sobre el avance de la Comisión respectiva. Se acuerda recibir"  
" a la Dra. Gloria Martínez en el mes de abril, al regreso de su viaje por Sue-"  
" cia.

" 11.4.- El Sr. Secretario recomienda que se curse invitación a la Confederación Gran-"  
" jera y a las Cooperativas Agrarias Federadas, para que designen sus delegados"  
" para la Comisión Asesora de Agropecuaria. Se aprueba.

"12.- RELACION DE ASUNTOS ENTRADOS, TRAMITADOS DIRECTAMENTE POR LA MESA.-

"12.1.- Ref.: 021, 022, 023, 024/87. ICSU. Comité Especial para el Programa de la Biós-"  
" fera; Lista de Eventos 1987-93; Informe del Sec. General para 1986 y 2da. Cir-"  
" cular del 1er. Encuentro del Comité para la Biotecnología. "

" Se toma conocimiento, se resuelve dar difusión y pasar 024/87 al Comité Nacio-"  
" nal de Biotecnología.

12.2.- Ref.: 025/87. Ministerio de Planeamiento y Coordinación de Bolivia. Solicitud "  
" de Donación de material bibliográfico.

" Se resuelve remitir al CNDCYTE, solicitándole gestione el envío de material. "

" 12.3.- Ref.: 008/87. CONICYT de COSTA RICA. Solicita envío de información para confec-"  
" ción de catálogo.

" Se resuelve remitir la información solicitada.

" 12.4.- Ref.: 026/87. Fondo Colombiano de Invest. Científicas. Solic. Información "  
" s/eventos científicos.

" Se resuelve remitir la información solicitada.

"12.5.- Ref.: 027/87. Academia de Ciencias Real Sueca. Solic. información ref. al pro-"  
" grama de ICSU sobre la Biósfera.

" Se toma conocimiento, se resuelve dar difusión.

2.4.- Consideración del Proyecto de Minuta N°4/87.-

Se aprueba con modificaciones y se transcribe a continuación. -

"En Montevideo, a los veintisiete días del mes de marzo de mil novecientos ochenta y "

"siete, en su sede de Reconquista 535, piso 7, se reúne el Consejo Nacional de Inves-"

"tigaciones Científicas y Técnicas, con la asistencia de los siguientes Consejeros: "

"Ing. Manuel Berger, Presidente en Ejercicio; Cnel. Walter R. Cibils, Secretario; Dr. "

"Aldo Beri; Ing. Abelardo Gentini.-----"

"Faltan con aviso: Dr. Helmut Kasdorf, Ing. Rafael Guarga.-----"

"Faltan sin aviso: Dr. José M. Quijano, Ing. Agr. Gabriel Chiara, Ing. Henry Texeira.-"

" En Secretaría: Arq. Juan L. Campiotti y Julio C. Varela. -----"

"Habiendo transcurrido los treinta minutos reglamentarios de la hora de la convocatoria"

"del Consejo y no existiendo el quorum necesario que exigen los artículos 2.2.4, 2.2."

Reconquista 535 P77 Montevideo - Uruguay / tef. 95 58 28 / Casilla de Correo 1869 / Dirección Telefónica: CONICYTUR //

Handwritten signatures and initials in blue ink on the left margin.



"5.2, y 2.2.5.3 del Reglamento Interno de Sesiones, se considerará el Orden del Día"  
"de la Fecha, quedando a disposición del Consejo las recomendaciones que se emitan."

"1.-ASUNTOS ENTRADOS O PENDIENTES CON PRIORIDAD ESPECIAL.-

"1.1.- Evaluación de las reuniones realizadas por las Comisiones Asesoras para la "  
" priorización de proyectos 1986, Proyectos del llamado 1987 y pasos a seguir "

" El Sr. Presidente informa que para la priorización de proyectos del llamado "  
" 1986, solamente falta expedirse la Comisión de Biomedicina y Salud (la cual "  
" se está reuniendo), el PEDECIBA y el CONICET argentino, al cual se le habían "  
" remitido dos proyectos. El listado de proyectos que se presentaron al primer "  
" llamado realizado para 1987 ya ha sido repartido entre los Sres. Consejeros "  
" Se deja pendiente la consideración del punto. "

" 1.2.- Memoria Anual 1986.-

" El Consejero Dr. Aldo Berí sugiere modificaciones al texto: En primer lugar "  
" entiende que el cuadro de asistencia de los Sres. Consejeros puede modificar-"  
" se para mejorar la comprensión, pues, tal cual aparece en la Memoria, no re- "  
" fleja ciertamente la presencia de las instituciones que han propuesto los miem-"  
" bros del CONICYT. En el caso de OPP, por ejemplo, los delegados dividen su a- "  
" sistencia a las sesiones y de acuerdo con el esquema de la Memoria no se ve "  
" esta participación. Hay consenso y se encomienda a la Sec. Técnica elabore la "  
" corrección o el agregado pertinente en base a estas consideraciones. En segun-"  
" do lugar el Dr. Berí también hace notar que en la enumeración de acciones del "  
" CONICYT el año pasado, falta mencionar la asistencia del Sr. Presidente y del "  
" Sr. Secretario Técnico a la reunión de RIDALC, en diciembre. La Secretaría Téc- "  
" nica realizará la corrección adecuada. Hechas estas salvedades, se resuelve "  
" dejar pendiente el tema para la próxima sesión. "

Se ratifica y aprueba lo actuado por la Mesa Representativa. -

6.-INFORME DE PRESIDENCIA.-

6.1.- Se encomienda al Sr. Presidente el hablar con el Prof. Caldeyro Barcia por los proyectos a evaluar por el PEDECIBA.

6.2.- El Sr. Presidente informa sobre la documentación recibida de parte del ICSU relacionada con el ofrecimiento de subvención para el envío de un representante del Consejo a la reunión del Comité de Biotecnología de dicha organización. El Sr. Presidente propone el envío de la representante de CONICYT en la Comisión Nacional de Biotecnología, la Dra. Gloria Martínez de Drets. Se cambian ideas al respecto. Se resuelve finalmente dejar pendiente la decisión.

7.-INFORME DE SUBCOMISIONES Y COMISIONES ASESORAS.-



No hay. -

.- INFORME DE SECRETARIA.-

No hay.

9.- INFORME DE TESORERIA.-

No hay.

10.- ASUNTOS ENTRADOS.-

No hay.

11.-ASUNTOS VARIOS.-

11.1.- Se cambian ideas acerca de la ratificación de lo expresado en la Minuta, sobre la solicitud de audiencia con el Sr. Ministro de Agricultura y Pesca y el reclamo del local de CONICYT que actualmente es utilizado por la Dirección de Ciencias y Tecnología, haciéndose hincapié en la necesidad de realizar ambas gestiones a la brevedad posible.-

12.- RELACION DE ASUNTOS ENTRADOS, TRAMITADOS DIRECTAMENTE POR LA MESA.-

12.1.- Ref.: 008/87.- CONICYT de COSTA RICA. Solicita información s/Seminarios.

Se resuelve que la Sec. Técnica remita la información solicitada.

12.2.- Ref.: 009/87.- Informe Dr. Servián sobre asistencia a Seminario de Panamá.-

Se toma conocimiento.

12.3.- Ref.: 010/87.- Instituto Antártico Uruguayo. Remite listado de disciplinas antárticas.

Se toma conocimiento.

12.4.- Ref.: 011/87.- Universidad de la República. Sobre Cese de Comisión funcionario Julio C. Varela.

Se toma conocimiento, se encomienda al Sr. Presidente realizar gestión al respecto.

12.5.- Ref.: 012/87.- CIESU. Solic. información sobre proyecto presentado.

Se encomienda a la Sec. Técnica evacuar la consulta.

12.6.- Ref.: 013/87.- Nota del Simposio Internacional de Ciencia y Tecnología informando de actividades cumplidas .

Se toma conocimiento.

12.7.- Ref.: 014/87.- ICSU . Varias notas ref. a Asamblea Gral. cumplida y doc. emanados de la misma.

Se toma conocimiento.

12.7.- Ref.: 015/87.- UNICAMP. Remite texto conferencia pronunciada por J. Pinotti en Simposio Internacional de Ciencia y Tecnología.



- Se toma conocimiento.
- 12.9.- Ref.: 016/87.- Dr. Ramón Sosa. Solic. Subvencion para concurrir a simposio.  
Se toma conocimiento, se resuelve denegarla en base a los criterios ya aprobados por el Consejo.
- 12.10.- Ref.: 017/87.- Instituto Weizmann. Ref. a propuesta Simposio Envejecimiento.  
Se toma conocimiento, se queda a la espera de mayor información.
- 12.11.- Ref.: 018/87.- Instituto Weizmann. Ref. a conferencia Dra. Varda Rotter.  
Se toma conocimiento, se pasa a Sec. Técnica a sus efectos.
- 12.12.- Ref.: 019/87.- ICSU. Solic. de pronunciamiento para el ingreso como miembro nacional de la KACST.  
Se toma conocimiento.
- 12.13.- Ref.: 020/87.- MEC. Se solíc. iniciativa en materia de inversiones.  
Se toma conocimiento, se pasa a Sec. Técnica a sus efectos.
- 12.14.- Ref.: 021/87.- ICSU. Programa del Comité Especial para la Biósfera.  
Se toma conocimiento.
- 12.15.- Ref.: 022/87.- ICSU. Calendario de Eventos 1987-1993.  
Se toma conocimiento.
- 12.16.- Ref.: 023/87.- ICSU. Reporte del Secretario General para 1986.-  
Se toma conocimiento.
- 12.17.- Ref.: 024/87.- ICSU. 2da. Circular del 1er. Encuentro del Comité Científico para la Biotecnología.  
Se toma conocimiento, se pasa a Difusión.
- 12.18.- Ref.: 025/87.- Ministerio de Planeamiento y Coordinación de Bolivia.  
Solicita donación de material bibliográfico.  
Se toma conocimiento, se resuelve remitir al CNDCTE.-
- 12.19.- Ref.: 026/87.- Fondo Colombiano de Invest. Científica y Proyectos Especiales "Francisco Caldas". Solic. información s/eventos de C. y T.  
Se toma conocimiento, se encomienda a la Sec. Técnica remitir la información solicitada.
- 12.20.- Ref.: 027/87.- Academia de Ciencias Real Sueca.  
Solicita información que se considera relevante ref. al Programa Internacional para el Estudio de la Biósfera.  
Se toma conocimiento, se encomienda a la Sec. Técnica.-

//



- 12.21.- Ref.: 028/87.- Centro Internacional para el Desarrollo. Comunica donación realizada por dicho Centro para Grupo de Estudios sobre la Condición de la Mujer en el Uruguay.-  
Se toma conocimiento.-
- 12.22.- Ref.: 029/87.- Dirección de Ciencia y Tecnología MEC (Exp. 002/87). Informe Dr. Mazzoni visita a Costa Rica (Reunión Subprograma Acuicultura de CYTED-D);  
Se toma conocimiento.-
- 13.- RELACION DE ASUNTOS RESUELTOS POR EL CONSEJO Y AUN PENDIENTES DE EJECUCION.-  
No hay.-
- 14.- RELACION DE ASUNTOS SALIDOS, DISPUESTOS POR EL CONSEJO EN SESIONES ANTERIORES.-
- 14.1.- Ref.: 014/87. A ICSU. Ref. a atraso deuda CONICYT con ICSU.
- 14.2.- Ref.: 015/87. Al Dr. Pablo Horvath (CEDIQUIFA) Se remite libro "Uruguay"
- 14.3.- Ref.: 016/87. Al Dr. Hopp. Se remite libro "Uruguay", se solicita material de su conferencia.
- 14.4.- Ref.: 017/87. Al Sr. Embajador A. Giró. Se remiten copias de convenios firmados con Israel, Argentina y España.
- 14.5.- Ref.: 018/87. Al Sr. Director General MEC. Se remiten proyectos y actividades en ejecución o programadas para períodos 1987-89.
- 14.6.- Ref.: 019/87. IIBCE. Se remiten materiales por subvención CONICYT.
- 14.7.- Ref.: 020/87. al 027/87. Notas solíc. designaciones para Comisiones ad-hoc.
- 14.8.- Ref.: 028/87 al PEDECIBA. Se solíc. colaboración para priorización proyectos.
- 14.9.- Ref.: 029/87. A Sra. Ministra. Se remiten necesidades CONICYT para incluir en Rendición de Cuentas.
- 14.10.- Ref.: 030/87. Al Dr. Ramón Sosa. No se accede a solíc. subvención .
- 14.11.- Ref.: 031/87. Al Consejo Cultural Mundial. No se proponen candidatos por falta de tiempo.
- 14.12.- Ref.: 032/87. A la TWAS. Se remiten copias firmadas para Fed. Científicas de Ciencias Naturales.
- 14.13.- Ref.: 033/87. A Sra. Ministra. Se comunica gestión de proyectos ante la CEE.
- 14.14.- Ref.: 034/87. A Dra. Gloria Martinez. Se solíc. informe s/doc. COBIOTECH de ICSU.
- 14.15.- Ref.: 035/87. Al Sr. Director Gral. MEC. Se comunica situación personal en comisión .
- 14.16.- Ref.: 036/87. Nota a ORT. Se solíc. beca para funcionario R. Pérez.



Siendo las 19.30 horas, se levanta la sesión.-

Cnel. WALTER R. CIPRIOTTI  
SECRETARIO

Ing. MANUEL BERGER  
PRESIDENTE  
E. E.